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Уважаемые земляки и коллеги! Дорогие ветераны!
Совсем скоро, 17 сентября, наш любимый Брянск отметит 79-ю годовщину со дня своего освобождения от немецко-фашистских 

захватчиков.
Война... Это страшное время навсегда останется в истории Брянщины, в воспоминаниях ветеранов, фотографиях из семейных 

альбомов. Почти два долгих года дорогая сердцу малая родина терпела ужасы оккупации: враг уничтожал предприятия, разрушал 
дома, убивал мирных жителей. Но наши земляки с честью пережили тяжёлое время. А подвиг брянских партизан и подпольщиков, 
ценой собственных жизней приближавших долгожданную Победу, овеян легендами, воспет музыкантами и поэтами.

Нам, ныне живущим, даже сложно представить, какие трудности и лишения выпали на долю военного поколения, сколько сил 
и терпения потребовалось, чтобы выстоять и одолеть безжалостных захватчиков, а потом восстановить из пепла разорённые фа
шистами города и сёла.

И сегодня, когда в районах области, граничащих с Украиной, то и дело гремят взрывы, нам нельзя забывать о цене, которую 
заплатили все советские люди за освобождение мира от коричневой чумы. Мы всегда будем гордиться тем, что храбрость брян
цев, их выносливость и закалённость обернулись для врага грозной и сокрушительной силой.

От всей души желаю вам, дорогие друзья, здоровья и мирного неба над головой, благополучия и успехов во всех делах на
благо Брянщины! Ольга ПОЛЯКОВА,

председатель Союза организаций профсоюзов 
«Федерация профсоюзов Брянской области», 

депутат Брянской областной Думы

НОВОСТНАЯ ЛЕНТА ФПБО
августа члены Исполко
ма приняли решение о 
созыве срочного заседа

ния Генсовета ФНПР, а также 
утвердили порядок проведения 
Всероссийской акции профсою
зов в рамках Всемирного дня 
действий «За достойный труд!» 7 
октября.

Заседание Генерального Сове
та ФНПР назначено на 21 сентяб
ря. Решение было принято в связи 
с обращениями членских органи
заций Федерации. Поводом для 
обращений послужило увеличи
вающееся количество нарушений 
закона о профсоюзах, а также 
принятое, но не вступившее в си
лу решение Гагаринского суда об 
отъёме профсоюзной собственно
сти, а именно —  санаторно-ку
рортного комплекса Кавминвод.

Как отметил председатель 
ФНПР Михаил Шмаков, в послед
нее время наблюдается усиление 
давления на Федерацию незави
симых профсоюзов России. «На 
Генсовете планируется обсудить 
взаимодействие профсоюзов с ор
ганами государственной власти, а 
также многочисленные наруше
ния одной из сторон социального 
партнёрства —  правительства —  
своих обязательств», —  заявил 
председатель ФНПР.

По мнению Михаила Шмакова, 
сегодня, на фоне проводимой спе
циальной военной операции на 
Украине, необходима консолида
ция общества, чтобы устранить те 
экзистенциальные угрозы, которые 
направлены на Россию со стороны 
Запада. Обсуждение данной си
туации также планируется прове
сти на заседании Г енсовета ФНПР.

В отношении Всероссийской 
акции профсоюзов Исполком 
ФНПР утвердил порядок её про
ведения в рамках Всемирного дня 
действий 7 октября. Девизы ак
ции этого года: «2а Достойный 
труд!», «2а Конституцию!», «2а 
уважение к закону о профсою
зах!», «2а Президента!».

Основная форма акции нынеш
него года —  агитационные авто- 
и велопробеги в границах муни
ципалитетов, регионов, феде
ральных округов. Также в этот 
день состоятся заседания трёх
сторонних комиссий по регулиро
ванию социально-трудовых отно
шений и собрания профсоюзного 
актива. Кроме того, 7 октября 
профсоюзы проведут гуманитар
ные акции помощи гражданам 
ДНР, ЛНР, иных освобождённых 
территорий.

«Не может быть достойного 
труда там, где не соблюдаются 
законы», —  отметил председа
тель ФНПР, комментируя девизы 
профсоюзной акции «За достой
ный труд!».

Профсоюзным профобъедине
ниям Донецкой и Луганской на
родных республик и иных осво
бождённых территорий, по реше
нию Исполкома ФНПР, предлага
ется присоединиться к акции Фе
дерации независимых профсою
зов России.

С 22 по 25 августа в городе 
Торжке Тверской области 
состоялось выездное заседа

ние Президиума Профсоюза 
работников агропромышленного 
комплекса РФ. К участию в нём 
были приглашены руководители 
территориальных профорганиза
ций Центрального федерально
го округа. От Брянщины на меро
приятии побывала председатель 
областной организации проф
союза отрасли Антонина Мана- 
кина.

На совещании осуществился 
обмен практикой работы по вы
полнению основных направлений 
деятельности Профсоюза, утвер
ждённых VII Съездом Профсоюза, 
решений Центрального комитета 
и Президиума Профсоюза, касаю
щихся организационно-кадровой 
работы. Принято решение прове
сти индивидуальные собеседова
ния с председателями и членами

президиумов территориальных 
профорганизаций по выполнению 
поручений выборных коллегиаль
ных органов Профсоюза.

7 сентября в областной орга
низации Общероссийского 
профсоюза образования в 

формате онлайн прошёл семи
нар для председателей первичек 
региона областного подчинения. 
В ходе занятия они ознакоми
лись с основными задачами, ко
торые предстоит решать проф
организациям в новом учебном 
году, с изменениями в трудовом 
законодательстве, в том числе 
касающимися непосредственно 
отрасли «Образование». Также 
участники семинара рассмотре
ли ряд других организационных 
вопросов.

9 сентября в лесной отрасли 
региона состоится смотр- 
конкурс «Лучший лесничий 

Брянской области —  2022». Как и 
ранее, его участники выйдут на 
старт на территории мемориаль
ного комплекса «Лесникам-пар- 
тизанам» в ГКУ БО «Учебно-опыт
ное лесничество». Чтобы успешно 
пройти все этапы состязаний, кон
курсантам необходимо будет про
демонстрировать глубокие зна
ния лесной науки и навыки её 
прикладного применения.

Напомним, в минувшем году та
кой конкурс профессионального 
мастерства был возобновлён к про
ведению впервые после долгого 
перерыва.

Н а предстоящей неделе члены 
Президиум а Ф едерации 
профсоюзов области собе

рутся на очередное заседание. В 
качестве центрального на нём 
планируется обсудить участие 
ФПБО, её членских организаций в 
проведении акции профсоюзов в 
рамках Всемирного дня действий 
«За достойный труд!» в текущем 
году.

18 сентября —  День работников леса

П0ДПИСКА-2022
Дорогие друзья, уважаемые коллеги!
Вы не знаете, чем живут предприятия и органи

зации области, их первички, профсоюзы России? 
Значит, вы своевременно не оформили подписку на 
«ГОЛОС ПРОФСОЮ ЗОВ» на второе полугодие 
2022 года. Это можно легко исправить: нужно до 
20 числа месяца, предшествующего тому, с кото
рого вы хотели бы получать единственное в обла

сти профсоюзное издание, зайти в любое отделе
ние почтовой связи либо на сайт «Почты России» 
роф|5ка.рос№а.ги и подписаться на «Голос проф
союзов» на любое количество месяцев.

Знайте, мы всегда открыты для сотрудничества и 
готовы дать ответы на ваши вопросы, откликнуться 
на любые просьбы, опубликовать материалы о жиз
ни первичек и достойнейших членах коллективов!
БУДЬТЕ С НАМИ! ИНДЕКС ГАЗЕТЫ -  ПР655.

Уважаемые коллеги, ветераны лесного хозяйства!
Областной комитет профсоюза работни

ков лесных отраслей от всей души поздрав
ляет всех вас с приближающимся профес
сиональным праздником!

Примите сердечную благодарность за 
ваш нелёгкий, но благородный труд —  как 
бы ни менялись времена, основным услови
ем качественной и успешной работы яв
ляются грамотные и ответственные сотруд
ники. Спасибо вам за выдержку и терпение, 
за верность профессии!

Особых слов благодарности заслужи
вают наши ветераны, передающие свой 
бесценный опыт молодому поколению, со
храняющие многолетние традиции. Вы на
всегда связали свою жизнь с этой нелёгкой 
профессией, отдали все свои силы, знания 
и здоровье служению русскому лесу. Мы 
гордимся вами и бесконечно признательны 
за ваше наследие!

Профессия лесовода была и остаётся 
уважаемой и ценимой, а ваша работа за
служивает искреннего признания, так как 
позволяет сохранять и приумножать бес
ценное творение природы, а значит —  
устремлена в будущее.

Сегодня, несмотря на все сложности и 
трудности, работники лесного хозяйства ре-

гиона делают всё не
обходимое, чтобы с 
честью выполнять 
свой профессиональ
ный долг. И в разви
тии лесного хозяй
ства Брянщины, ува
жаемые коллеги, несо
мненно, есть вклад каж
дого из вас!

Пусть ваши силы и энергия, знания и про
фессионализм и в дальнейшем служат од
ному из величайших богатств нашей Роди
ны —  лесу! Лес всегда был и будет одним 
из символов России, её гордостью. Успехов 
вам в этом деле!

Желаю вам и вашим родным и близким 
крепкого здоровья, веры в себя, новых 
свершений, открытий и надежд, реализации 
намеченных планов, радостных событий, 
стабильности и процветания! Пусть всегда 
вам сопутствует удача во всех делах и на
чинаниях!

Любовь ПИЛЯКИНА, 
председатель Брянской областной 

организации профсоюза работников 
лесных отраслей РФ, 

член ЦК Рослеспрофсоюза

25 сентября —  День машиностроителя

Уважаемые труженики и ветераны отрасли!
Брянская област

ная организация 
Российского проф- 

 ̂ союза работников 
пром ы ш ленности  

поздравляет всех вас, 
членов ваших семей, уча

щихся отраслевых образовательных учреж
дений с профессиональным праздником!

В последнее воскресенье сентября День 
машиностроителя в нашей стране отмеча
ется с 1966 года. И каждый раз коллективы 
предприятий и организаций подходят к не
му в приподнятом настроении, несмотря на 
особенности переживаемого ими времени.

В текущем году ряд трудовых коллекти
вов машиностроителей испытывал серьёз
ные проблемы, связанные с введением про
тив нашей станы беспрецедентных санкций. 
При этом необходимо отметить, что боль
шинство предприятий отрасли региона, не
взирая на имеющиеся сложности, продол
жило работать стабильно и значительно на
растило объёмы производства, увеличило и 
уровень средней заработной платы.

Указанные достижения тем не менее не 
должны успокаивать —  труженикам отрас
ли предстоит преодолеть ещё немало труд
ностей, чтобы провести работу по импорто- 
замещению, организации логистических це-

почек, созданию новых образцов продук
ции. Задача профсоюзных организаций в 
данных условиях —  использовать все имею
щиеся возможности по отстаиванию права 
человека на достойный труд.

В России машиностроение всегда нахо
дилось в авангарде внедрения передовых 
технологий, развития социальной инфра
структуры, а его работники —  в центре об
щественно-политической жизни страны. Это 
сильные и надёжные люди, которые умеют 
радоваться успехам, мобилизовать все си
лы, если на их пути возникнут трудности.

Наш профессиональный праздник —  это 
дань уважения страны достижениям всех 
поколений машиностроителей, их профес
сионализму, несгибаемой воле, твёрдому 
характеру.

Дорогие друзья, желаю вам новых твор
ческих успехов, здоровья и благополучия, 
спокойствия и мира! И, что не менее важно, 
высокой заработной платы! Пусть ваши ра
бочие руки, новые идеи будут всегда вос
требованны! Заверяю, Профсоюз всегда бу
дет на страже интересов каждого!

Владимир БОРТУЛЁВ, 
председатель Брянской областной 

организации Российского профсоюза 
работников промышленности
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БОЛЬШЕ ЗАГАДОК —  БОЛЬШЕ КЛЮЧЕЙ
Если вы помните, уважаемые люби

тели познавательного досуга, в интел
лектуальной игре «Профсоюзный эру
дит» текущего полугодия вам их надо 
найти ни много, ни мало —  12.

В этом номере газеты мы предлагаем 
вам разгадать ещё один ребус и, соответ
ственно, пополнить свою копилку новым 
словом для решения задачи, предложенной 
Федерацией профсоюзов Брянской области.

Напоминаем, её суть состоит в том, чтобы 
определить высказывание одного из из
вестных политических деятелей ны
нешнего времени о задачах профсоюз
ной работы на современном этапе.

Первую тройку участников игры, быстрее 
всех справившихся с заданием, то есть со
ставивших из ключей указанное высказыва
ние (слова в нём располагаются не в том по
рядке, в котором вы их разгадываете, форма 
их тоже может быть любой), и выполнивших 
обязательное условие (на электронную

почту газеты «Г олос профсоюзов» вместе с 
фразой высылается скан-копия абонентского 
листа или квитанции об оплате подписки на 
«Голос профсоюзов» на всё I полугодие 2023 
года), ожидают ценные подарки Федера
ции профсоюзов области!

Итак, пятое слово —  это...

ОПЫТ ОКАЗАЛСЯ И ИНТЕРЕСНЫМ, И ПОЛЕЗНЫМ
Причём как в плане организации труда подростков в летний период, подготовки предприятиями Брянска профес

сиональных кадров, так и в части выполнения крупными работодателями областного центра обязательств городского 
(территориального) трёхстороннего соглашения. И говорилось о нём на недавнем очередном заседании Брянской 
городской трёхсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений, проходившем под председа
тельством заместителя главы Брянской горадминистрации Ольги Астаховой.

Первым в повестке дня был заслушан 
вопрос об организации временного трудо
устройства несовершеннолетних граждан 
в возрасте от 14 до 18 лет. С информацией 
по нему выступили представители управле
ния образования и комитета по делам мо
лодёжи, семьи, материнства и детства 
Брянской горадминистрации, ГКУ «Центр 
занятости населения» г. Брянска.

Они сообщили, что в летний период в 
рамках государственной программы «Содей
ствие занятости населения, государственное 
регулирование социально-трудовых отноше
ний и охраны труда в Брянской области» 
(2016-2024 годы) были заключены договоры 
для трудоустройства 784 подростков.

Так, на период каникул в школах, лицеях, 
гимназиях разными формами занятости был 
охвачен 401 подросток, в Брянском город
ском спортивном комбинате «Спартак» —  28 
подростков. Ещё 225 мест оказались соз
данными для работы ребят, состоящих на 
учёте в инспекции по делам несовершенно
летних, федерацией воздушно-силовой атле
тики Брянской области и спортивно-оздоро
вительным клубом по бодибилдингу и фит
несу «Атлант», центром охраны труда. Кроме 
этого, подростки были задействованы и в 
МБУ «Дорожное управление г. Брянска», и в 
МБУ «Служба комплексного обслуживания 
зданий и территорий муниципальных учреж
дений культуры города Брянска». На пред
приятиях областного центра создали 54 вре
менных рабочих места за счёт собственных 
средств работодателя, в частности: в АО 
«Почта России», ООО «Брянский камвольный 
комбинат», АО «Г руппа Кремний ЭЛ», ГБУЗ 
«Брянская областная больница № 1».

О том, где и как в АО «Г руппа Кремний ЭЛ» 
работали ребята, достаточно подробно рас
сказали представители предприятия. Было 
отмечено, что завод уже более десятка лет 
участвует в организации летней занятости 
подростков. Как правило, им предостав
ляются места на тех участках технологиче
ского процесса, которые не требуют квали
фицированной подготовки, в том числе на 
сборке и сортировке продукции, выпускае
мой предприятием и т.д.

Подобная практика позволяет молодым 
не только подзаработать на каникулах, но и 
отчасти определиться с местом дальнейше
го приложения своих сил, то есть способ
ствует профориентации подростков.

Надо сказать, информация АО «Г руппа 
Кремний ЭЛ» по временному трудоустрой-

ству школьников плавно переросла в осве
щение представителем завода вопроса о 
системе подготовки кадров здесь. Она, как 
прозвучало, имеет, в сущности, три ступени. 
Первая из них —  это работа с учащимися 
школ, лицеев, гимназий, для которых 
устраиваются экскурсии по заводу, в том 
числе виртуальные (в период ограничитель
ных мер). Ведут их в основном недавние вы
пускники вузов, так как могут доступнее 
рассказать о продукции, производимой АО, 
и тем самым вызвать интерес слушателей к 
работе в «оборонке».

В продолжение темы профориентации 
школьников представитель завода подчерк
нул, что в этом году подписано соглашение 
с лицеем №1 о создании на его базе инже
нерного класса. Планируется усиленная 
подготовка школьников по математике, фи
зике, информатике, занятия на базе завода 
и на базе Брянского государственного тех
нического университета, привлечение ребят 
к практической деятельности.

Вторая ступень —  сотрудничество со 
средними специальными учебными заведе
ниями. Их учащиеся на предприятии полу
чают навыки коммуникации в трудовом кол
лективе, практический опыт работы в цехах 
завода. Третья —  сложившаяся за ряд лет 
контрактная подготовка инженеров по спе
циальности «Микроэлектроника и твердо
тельная электроника» с компенсацией затрат 
на обучение за счёт предприятия и продол
жающаяся совместная подготовка бакалав
ров по направлению «Электроника и нано
электроника». Учебный процесс построен на 
комбинировании традиционной формы про
ведения учебных занятий с работой в учебных 
лабораториях и производственных подразде
лениях предприятия. Учебный цикл подготов
ки инженерных кадров предполагает реше
ние реальных производственных задач в рам
ках курсового и дипломного проектирования, 
работу студентов в подразделениях завода 
уже с 3-го курса при совмещении её с учебой 
в филиале кафедры БГТУ, организованном 
на территории акционерного общества.

Членов городской трёхсторонней комис
сии, естественно, не могли не заинтересо
вать сведения АО «Группа Кремний ЭЛ». 
В ходе их обсуждения было отмечено, что в 
области есть и другие предприятия, которые 
достаточно успешно осуществляют подго
товку профессиональных кадров на основе 
сотрудничества с вузами региона, и опыт 
этот необходимо распространять и разви-

вать. А ещё привлекать куда большее число 
предприятий к летнему трудоустройству 
подростков. Тем более, как было подчёрк
нуто профсоюзной стороной комиссии, ре
бят, желающих подрабатывать летом, на
много больше, чем тех, что обеспечиваются 
временными рабочими местами.

В завершение повестки дня перед комис
сией о выполнении обязательств городского 
(территориального) трёхстороннего согла
шения отчитались представители ОАО «Пи- 
щекомбинат «Бежицкий», АО «НВИИ «Гра
диент» (управляющая организация АО «Брян
ский элеитромеханический завод»), ЗАО 
«Брянский арсенал», ПАО «Брянский арсе
нал», АО «Брянский автомобильный завод», 
АО «192 Центральный завод железнодо
рожной техники» и МУП «Брянский город
ской водоканал».

Все они обозначили параметры средней 
и минимальной заработной платы, величи
ны её базовой составляющей, информацию 
о проведении индексации заработной пла
ты, о финансировании и осуществлении ме
роприятий в сфере охраны труда, о предо
ставлении работникам дополнительных со
циальных льгот и гарантий и т.д.

Если не касаться достаточно внушитель
ного списка приведённых цифр, то, в целом, 
можно сказать следующее: внебюджетными 
предприятиями практически все основные 
нормы указанного соглашения выполняются, 
а некоторыми из них предоставляются ра
ботникам существенные дополнительные со
циальные льготы и гарантии. Единственное, 
на что было указано комиссией, —  механизм 
индексации заработной платы, участие в фи
нансировании детской летней оздоровитель
ной кампании всё ещё не закреплены в до
кументах отдельных организаций. На что им 
следует обратить особое внимание.

Несколько иначе в части финансовых 
возможностей на фоне представителей про
мышленности выглядело муниципальное 
унитарное предприятие «Брянский город
ской водоканал». Как выяснилось, здесь 
четвёртая часть коллектива получает зар
плату в размере федерального МРОТ, а в 
среднем она не дотягивает до 29 тысяч руб
лей. Оставляет желать большего и объём 
социальных гарантий для работников.

По всем вопросам повестки дня заседа
ния Брянской городской трёхсторонней ко
миссией по регулированию социально-тру
довых отношений приняты соответствую
щие решения.

• •

«ВСЕ ДАЛЬШЕ, ДА
Памятники погибшим в той далёкой Великой Отече

ственной, они как боль, застывшая в мраморе, граните и 
металле. Сколько их, известных и не очень, позабытых, 
проросло на российской земле? Сотни, тысячи...

Сегодня, в канун памятной для всей Брянщины даты, мы попро
сили нашу молодёжь поделиться тем, что они знают о судьбе 
своей малой родины в годы самой кровопролитной войны XX века, 
через рассказы о памятниках этим временам, установленным в 
брянских городах и сёлах, даже лесах...

Речечка, горька судьба твоя...
Брянская земля является хра

нительницей истории Великой 
Отечественной войны и парти
занского движения. За время фа
шистской оккупации здесь были 
убиты, замучены, погибли при 
бомбардировках 75 274 мирных 
жителя, угнаны в немецкое раб
ство 154 тысячи человек, сожже
ны 1 016 населённых пунктов...

Об уничтожении Хацуни, став
шей первой жертвой гитлеров
ского геноцида над русским на
родом на Брянщине, известно до
статочно много. Она была первой, 
но не единственной деревней, сож
жённой врагом на нынешней тер
ритории области. Целенаправ
ленно вместе со всеми жителями 
уничтожались и другие населён
ные пункты. Манешино, Семенцы, 
Упрусы, Марьевка, Парасочки, 
Белёво, Матрёновка... Список 
этот продолжает и посёлок Ре- 
чечка Клинцовского района...

Возник он ещё в 1929 году на 
землях одноимённого урочища. 
А название ему дал небольшой 
ручеёк, впадавший в речку Веп- 
ринку (приток реки Ипуть). На
селение посёлка составляли жи
тели соседнего села Теремошка, 
пожелавшие в 1927 году пере
селиться на земли бывшего Ту- 
росенского лесничества. До вой
ны здесь насчитывалось 50 дво
ров. В начале 1930-х годов жи
тели были объединены в колхоз 
«Красный герой».

В августе 1941 года Клинцов- 
ский район был оккупирован не
мецко-фашистскими захватчика
ми. Многие жители деревень ушли

в партизаны, а те, кто остался в 
своих домах, каждый день под
вергались опасности поплатить
ся жизнью либо за диверсионные 
операции партизан, либо за ус
пешные военные операции Крас
ной армии.

23 сентября 1943 года в лесу 
возле посёлка на берегу проте
кавшей рядом речушки при невы
ясненных обстоятельствах был 
убит немецкий офицер одной из 
отступавших частей. В отместку 
фашисты уничтожили всех жите
лей Речечки. Старики, женщины 
и дети (14 человек) были согнаны 
в сарай, заперты и сожжены за
живо. Всего в огне и под пулями 
фашистов (те расстреливали лю
дей, пытавшиеся спастись из ад
ского пламени) погибли более се
мидесяти мирных жителей.

Чтобы окончательно стереть 
Речечку с лица земли, фашисты, 
расправившись с её людьми, пре
дали огню их дома, школу, кол
хозные постройки.

Чудом уцелели два жителя (во 
время трагедии их не было в по
сёлке): Шевцов Федор Минович 
(похоронен на кладбище поселка 
в 1982 году) и мальчик, чьё имя и 
дальнейшая судьба неизвестны.

10 июля 1979 года Брянским 
облисполкомом было принято ре
шение о взятии братской могилы 
в Речечке под государственную 
охрану и установлении здесь ме
мориального комплекса. С этого 
времени началась работа по 
увековечению памяти погибших 
мирных жителей.

Автор проекта мемориального
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ЛОШЖНЫЙ
ЛЬШЕ ТА ВОЙНА, ГДЕ КРОВЬ БЫЛА НАДЁЖНЕЙ СТАЛИ...»

комплекса в деревне Речечка, 
главный архитектор города 
Клинцы Николай Фёдорович Анд
рюшин в точности на месте сож
жённых домов из железобетона 
поставил фундамент, трубы от 
русской печи, где написали фа
милии, имена погибших селян.

Согласно проекту на месте до
мов одной из бывших улиц Речеч- 
ки были сделаны символические 
дверные проёмы из бетона. На 
притолоках —  доски с именами и 
возрастом каждого, проживав
шего в этих домах. На многих 
табличках значится: «Фамилии не 
установлены».

На другой бывшей улице по
сёлка памятные знаки располо
жены на месте каждого дома. 
Эту часть мемориала архитекто
ры решили сделать в форме ряда 
стилизованных бетонных печей, 
символизирующих разорённые 
домашние очаги.

Также на месте Речечки были 
установлены два памятника. На 
первом высечена надпись от име
ни погибших жителей: «Родимые, 
вы слышите нас, мёртвых?! Мы 
жить хотели, радовались солнцу! И 
вот мы стали лесом и травой! За
помните, живые, берегите спасён
ный мир во имя жизни светлой!».

Другой памятник выполнен в 
виде бетонной глыбы с изображе
нием символического огня и над
писью: «23 сентября 1943 года 
немецко-фашистские захватчики 
зверски замучили и сожгли мир
ных жителей Речечки. Остано
вись, прохожий! Здесь лежат в 
могиле братской жители деревни 
Речечка. И женщины, и старики, и 
дети, погибшие от рук фашистских 
орд». Частью памятника является 
как бы отколовшийся кусочек 
глыбы с именем единственного 
выжившего жителя посёлка —  
Фёдора Миновича Шевцова.

Работы по созданию мемори
ального комплекса в Речечке бы
ли завершены в 1985 году. Но 
окончательное оформление этот 
комплекс получил в 2001 году, 
когда по инициативе колхозов, 
лесхозов и частных лиц была воз
двигнута символическая часовня 
с памятной табличкой «Во бла

женном успении вечный покой 
подаждь, Г осподи, убиенным ра
бам твоим и сотвори им вечную 
память».

Ежегодно в сентябре, в день 
освобождения города и района 
от вражеских завоевателей, ме
мориальный комплекс оживает. 
Сюда устремляются горожане, 
жители близлежащих деревень и 
сёл. Районный отдел культуры со
вместно с образовательными ор
ганизациями Клинцовского рай
она проводят митинг, на котором 
звучат призывы свято хранить 
имена тех, кому не довелось до
жить до Победы. К памятникам и 
на место сожжённых изб ложатся 
гирлянды и цветы.

Мемориальный комплекс Ре- 
чечка —  это напоминание о том, 
какой ценой была завоёвана По
беда, напоминание о страшных 
зверствах фашистов. Мы должны 
хранить память о подвиге наших 
предков и передавать эту память 
последующим поколениям, чтобы 
не допустить повторения тех 
страшных событий. Это наш долг 
и дань уважения тем, кто пода
рил нам мир ценой собственных 
жизней.

Елена ШАХОВСКАЯ, 
учитель истории 

и обществознания 
Первомайской средней 

общеобразовательной школы 
Клинцовского района

ций, настроений... Вот оно, счаст
ливое детство!

И вдруг ловлю себя на мысли, 
что я уже какое-то время рас
сматриваю памятник, установ
ленный на школьном дворе. Это 
двухметровый тюльпан с поник
шим, нераспустившимся бутоном.

В памяти всплывают события 
6 мая 2005 года. Я первоклас
сница. Наш класс в канун Дня 
Победы приглашён на открытие 
памятника «Детям войны». Право 
это сделать было отдано пред
ставителям трёх поколений —  
ветеранов, детей войны и совре
менных школьников. И вот в тор
жественной обстановке покры
вало, закрывавшее памятник, 
сброшено... Взорам всех участни
ков предстал выросший как буд
то из земли необычный цветок —  
символ памяти, символ жизни. К 
нему устремились с букетами 
старшеклассники и малыши, ве
тераны войны и труда, пригла
шённые на митинг гости. Поло
жила свой букетик и я.

Прошло семнадцать лет, камен
ный цветок прижился на школь
ном дворе. За ним трепетно уха
живают школьники и учителя. И 
наперекор всему тюльпан из же
леза и бетона не раз в году рас
цветает яркими красками цветов, 
что ложатся к его подножию...

У меня сегодня первый клас
сный час в новом учебном году, и 
так много важного надо сказать 
ребятам. Но я найду возмож
ность, чтобы поговорить с ними 
об истории создания этого па
мятника.

Идея его сооружения зрела 
постепенно. Её вдохновителя
ми стали учительская семья Ти- 
мощенковых: Галина Алексан
дровна, учитель русского языка 
и литературы, Александр Про
хорович, учитель истории, 
Дмитрий Александрович, учи
тель физики, —  и Громакова 
Галина Валерьевна, учитель хо
реографии.

Их поддержали ребята, не
однократно участвовавшие во 
Всероссийской акции «Я —  граж
данин России». Они же выбрали 
для своего проекта, посвящённо
го 60-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, тему 
«Помним о детстве, войной опа
лённом».

Конечно, все читали о войне, 
смотрели фильмы и телепереда
чи, встречались с ветеранами. Но 
был ещё один источник информа
ции о том страшном времени, ко
гда война пришла во все семьи и 
дома, —  люди, которые жили ря
дом, те, которые в годы оккупа
ции были совсем юными.

Да, сегодня они стали бабуш
ками и дедушками. Но память о 
войне, о жизни в её кошмаре ни
куда не исчезла.

И ребята решили собрать 
воспоминания детей войны. Бы
ло записано около 30-ти пове
ствований. Они словно книга из 
детских слёз. Читать её и инте
ресно, и одновременно больно, 
ведь она —  о беде, пережитой 
самыми близкими и дорогими 
людьми.

Эти воспоминания привели к 
решению установить возле шко
лы памятник-символ. И работа 
над проектом закипела: рисова
ли эскизы, по ним делали макет, 
с помощью компьютерного мон
тажа пытались представить, как 
будет выглядеть памятник, соби
рали документацию, необходи
мую для того, чтобы разрешили 
его поставить на выбранном ме
сте. И ещё искали необходимые 
средства для сооружения памят
ника. Встречались с руководите
лями Клетнянского района, депу
татами областной Думы, дирек
торами предприятий, руководи
телями районных отделений по
литических партий и обществен
ных организаций, предпринима
телями. Большую помощь в сборе 
средств ребятам оказали вы
пускники нашей школы.

Когда необходимая сумма бы
ла на руках, памятник и мемори
альная доска были заказаны 
Брянской организации «ВТОО 
Союз художников России».

Так появился на школьном 
дворе этот «цветок» с надписью: 
«Память сердца не может мол- 
чать,//Всей земле мы должны 
прокричать://Пусть вечно помнит 
каждый на планете://Бесчелове- 
чен мир, в котором гибнут дети!»

Около 5 миллионов человек 
Великая Отечественная лишила 
счастливых воспоминаний дет
ства. У них ничего не осталось, 
кроме слёз о прошедшем време
ни. Памятники детям войны —  
дань уважения всем тем, на чью 
долю выпало тяжёлое лихолетье, 
и напоминание всем поколениям 
(настоящим и будущим) о тех, кто 
не дожил до Победы, кто погиб 
на полях сражений, в партизан
ских отрядах, в фашистских конц
лагерях.

Кристина БЕЛОУСОВА, 
выпускница,учитель 

русского языка и литературы, 
классный руководитель 5 «Б» 

класса средней 
общеобразовательной школы 

№1 п. Клетня имени 
генерал-майора авиации 

Г.П. Политыкина

И расцветает каменны й цветок
1 сентября. Торжественная 

линейка перед общеобразова
тельной школой №1 п. Клетня 
имени генерал-майора авиации 
Г.П. Политыкина. Как много цве
тов вокруг: гладиолусы, хризан
темы, астры... Кажется, что они 
повсюду, их запах витает в осен
нем воздухе. Я классный руково
дитель пятого класса. Рядом со 
мной мои ученики. Как красивы и 
светлы девочки в белых бантах и 
белоснежных блузах! Раскованны 
и даже в чём-то самоуверенны 
мальчики... Я наблюдаю за ребя
тами —  смешение чувств, эмо-

«Там шумит, шумит сосна высокая, 
птица гнёзда вьёт...»

Глубоко в лесу на берегу не
большой речушки под названием 
Теребень располагается скром
ный памятник —  надгробие с не
сколькими холмиками и остатками 
землянок вокруг. Надпись на нём 
гласит: «Здесь похоронены по
гибшие в 1942-1943 гг. капитан 
Ногойчук А. И., боец Лихачёв А. М., 
боец Лучкин И. И.». Ниже —  скре
щенные винтовки... А венчает па
мятник пятиконечная звезда!

Как появился он здесь —  так 
далеко от наезженных дорог, от 
людского жилья? Чтобы понять 
это, надо обратиться к истории.

Октябрь 1942 года. Согласно 
приказу главнокомандующего 
партизанским движением в на
шем районе создаются Дятьков- 
ская и Бытошская партизанские 
бригады. Командиром первой, 
Георгием Ильичом Орловым, 
принимается решение о дислока
ции отрядов в районе Знеберской 
железнодорожной ветки —  на 
берегу лесной речушки Теребень. 
Там же был обустроен и зимний 
лагерь с основательными землян
ками, блиндажами, оборудован
ными госпиталем и баней. Брига
да находилась в этом лагере до 
конца мая 1943 года —  практи
чески 8 месяцев. Здесь партиза
ны жили, лечились, получали за
дания, тут же хоронили погибших.

• Антон Сергеевич Мудрый, 
старший лейтенант, командир 
авиаэскадрильи 606 штурмового 
авиаполка. Был сбит в районе 
станции Судимир 31 июля 1942 
года. В последующем сражался в 
составе Дятьковской партизан
ской бригады. Умер от ран 1 5 
апреля 1943 года.

Памятник был установлен в 
60-х годах ветеранами Дятьков- 
ской партизанской бригады, ко
торые неоднократно посещали 
захоронение и бывший свой ла
герь. Долгое время за памятни
ком следили учащиеся 145-й 
школы города Москвы, в кото
рой был создан музей, носящий 
имя Дятьковской партизанской 
бригады и посвящённый её дея
тельности в годы Великой Отече
ственной войны.

Минуло время —  ушли из 
жизни ветераны, изменилась и 
обстановка в стране. В 90-е го
ды памятник как бы канул в не
бытие, стал разрушаться. Но в 
2016-м по воле случая его об
наружили члены Русского охот
ничьего клуба «Умысличи». В 
2018 году была проведена ре
ставрация памятника.

Позднее об этом обелиске бы
ло сообщено сотрудникам нашего 
музея. Мы взяли негласное шеф
ство над ним: несколько раз в год

У  г I

Так, на краю оврага у речушки 
Теребень и сформировалось пар
тизанское кладбище. Точное ко
личество захороненных в нём 
бойцов неизвестно —  требуется 
изучение этого вопроса, чем и 
занимается наш музей.

На сегодняшний день мы зна
ем имена лишь пяти красно
армейцев, нашедших покой в 
этой земле. Вот они:

• Андрей Игнатьевич Нагай- 
чук, (на памятнике фамилия напи
сана с ошибкой) 1919 г. р., капи
тан, командир отряда спецна- 
значения № 2 Западного фронта 
Дятьковской партизанской бри
гады. Он по разным причинам 
покончил жизнь самоубийством 
28 февраля 1943 года;

• Алексей Максимович Лиха
чёв, 1920 г. р., старший сержант 
отряда Кидяева Дятьковской 
партизанской бригады. Погиб 23 
декабря 1942 года;

• Иван Иванович Лучкин, рядо
вой отряда Кидяева Дятьковской 
партизанской бригады. Погиб 23 
декабря 1942 года у села Пупко- 
во. Его и Алексея Максимовича 
Лихачёва товарищи по оружию 
на себе несли более 25 километ
ров, чтобы похоронить в лагере;

• Владимир Александрович 
Филлипов, 1924 г. р., рядовой, ин
структор отряда войск НКВД. 
Умер от ран 13 апреля 1943 года;

А. С. Мудрый

проводим уборку, обновляем таб
личку. А ещё осуществляем об
следование лагеря, уточнение 
расположения его объектов, со
бираем материал для сохранения 
и пополнения музейного фонда, 
ведём работу по выяснению кон
кретных фактов биографии захо
роненных воинов. Одним из её 
итогов стало установление судь
бы Владимира Александровича 
Филлипова и Антона Сергеевича 
Мудрого.

Отдельно стоит сказать, что 
это не единственный памятник 
в округе, посвящённый бойцам 
Дятьковской и Бытошской парти
занских бригад, за которым уха
живает музей. В основном все они 
находятся в труднодоступной 
местности. Большую поддержку 
оказывают неравнодушные жите
ли и администрация Дятьковского 
района. Огромная благодарность 
им за помощь! Ведь это так важ
но —  беречь память о тех, кто «не 
дожил до Победы, кто, верность 
Родине храня, отвёл от мира гро
зы-беды и возродился из огня...».

Николай ШЕМЯКИН, 
научный сотрудник 

историко-краеведческого 
музея Дятьковского района



4 ГОЛОСп р о ф с о ю зо в 8 сентября 2022 г.

ПРОВЕРКА НА ПРОЧНОСТЬ И МАСТЕРСТВО
Её прошли, и достаточно успешно, абсолютно все участники VIII открытого Чемпионата 

Брянской области среди вальщиков леса «Лесоруб-2022».

Как мы сообщали ранее, состоя
лось мероприятие традиционно на 
территории мемориального комплек
са «Лесникам-партизанам» в ГКУ БО 
«Учебно-опытное лесничество». Орга
низатором конкурса профмастерства 
(а по сути, Чемпионат им и является) 
стало управление лесами Брянской 
области совместно с Правительством 
региона. Кроме того, самое деятель
ное участие в проведении состязаний 
принял и актив областной организа
ции профсоюза работников лесных от
раслей.

Теперь о тех, кому предстояло 
оспорить звание «Лучший». Их было 
25! Настоящих профессионалов свое
го дела! Вальщики съехались из раз
ных регионов нашей страны: Москов
ской и Смоленской областей, Респуб
лики Карелия, Чувашской Республики. 
Они также прибыли и из Гомельской 
области Республики Беларусь. Честь 
Брянщины в состязаниях защищали 
работники Брянского, Дубровского, 
Клетнянского, Навлинского, Сузем- 
ского и Трубчевского лесничеств.

К слову, как и в прошлые годы, сре
ди конкурсантов оказались не только 
мужчины. Единственной представи
тельницей слабого пола, бросившей 
вызов могучей половине человече
ства, стала Анастасия Фофанова из 
Карелии.

Открытие Чемпионата проходило в 
торжественной обстановке и с участи
ем заместителя губернатора Брянской 
области Бориса Грибанова, сенатора 
Российской Федерации Вадима День- 
гина, депутата Г осударственной Думы 
Федерального Собрания РФ Николая 
Щеглова, заместителя председателя 
Брянской областной Думы Виталия 
Беляя, врио заместителя начальника 
департамента лесного хозяйства по 
ЦФО Алексея Чернышова, начальника 
управления лесами Брянской обла
сти Владимира Дзубана и главного 
судьи Всероссийских соревнований 
«Лесоруб-2022», технического тре
нера сборной России Александра 
Гончарова.

Приветствуя команды, высокие го
сти желали лесорубам яркой, захва
тывающей и бескомпромиссной борь
бы, в результате которой определятся 
лучшие в своей профессии, стабиль
ности и процветания, оптимизма и 
благополучия. Они выражали надеж
ду на то, что нынешний Чемпионат 
подтвердит мастерство людей, 
занятых тяжёлым, опасным, но 
интересным делом.

А заместитель начальника 
департамента лесного хозяй
ства по Центральному феде
ральному округу Алексей 
Чернышов ещё и ещё побла
годарил управление лесами 
Брянской области за чёткую и 
безупречную организацию 
мероприятия, которое не пер
вый год проводится в нашем 
регионе.

Сразу после инструктажа 
по технике безопасности лесорубы 
приступили к состязаниям. В соответ
ствии с правилами Чемпионата Рос
сии им необходимо было выполнить 
шесть упражнений. Названия каждо
го из них более чем говорящие: «Вал
ка дерева», «Замена цепи», «Раскря
жёвка комбинированным резом», 
«Точная раскряжёвка», «Обрезка сучь
ев» и «Командная эстафета». Для тех 
же, кому слово «раскряжёвка» —  в но
винку, поясним: это, в сущности, про
цесс разделки (распил) срубленного и 
обрезанного дерева на брёвна.

Но достаточно экскурсов в словари, 
расскажем о том, что конкретно про
исходило в каждый из двух дней со
ревнований.

В первый из них лесорубы сначала 
на скорость меняли цепь на пиле. За
нятие это хлопотное, требующее опре
делённых навыков, которые мастера 
нарабатывают не за один-два раза, а 
ещё и очень необходимое в повсе
дневной деятельности. И хотя волне
ние на старте присутствовало, с ним 
справиться удалось практически всем 
участникам. Потому-то и результаты 
их в вышеназванном упражнении ока
зались достойными.

Далее лесорубам необходимо было 
отпилить диски от наклонных брёвен 
комбинированным резом, а затем точ
но раскряжевать бревно. При выпол
нении последнего задания важно бы
ло как можно быстрее и аккуратнее 
отрезать диск заданной толщины от 
бревна, не повредив при этом настил, 
на котором и шла работа. Если всё-та
ки оплошность случалась, то за неё

шло начисление штрафных очков, что 
не лучшим образом отражалось на 
итоговой таблице показателей сорев
нующихся.

Самым сложным и опасным, как 
всегда, был этап с названием «Валка 
дерева». Он проходил на достаточном 
удалении (из соображений безопасно
сти) от зрителей, а потому отследить 
в деталях, как всё происходит, было 
невозможно. Болельщики и соперники, 
ожидающие своей очереди для выпол
нения упражнения, могли наблюдать 
только результат деятельности валь

щика: в какой сектор и как лёг ствол 
подготовленной сосны. Другими слова
ми, получилось ли у конкурсанта поло
жить дерево в заданном направлении.

Второй день Чемпионата прошёл 
под знаком зрелищности. Да и как 
иначе, если лесорубы соревновались 
в скоростной обрезке сучьев. Сколько 
выверенности и чёткости в каждом 
действии, сколько силы (бензопила, 
однако, весит немало: от 8 и более ки
лограммов) и одновременно грации в 
движениях! Заправский эквилибрист 
может позавидовать каждому из кон
курсантов!

В этом задании точность также бы
ла не менее важна, чем скорость (за 
оставленные сучья выше пяти милли
метров и повреждения ствола начис
лялись штрафные баллы).

Завершил же состязания забег 
участников в командной эстафете —  
не менее эффектный этап Чемпиона
та, показавший, насколько слаженно 
могут работать конкурсанты, насколь
ко велико у них желание победить.

В итоге в дисциплинах «Замена це
пи» и «Точная раскряжёвка» самое 
большое число баллов набрал Артём

Шашков из Чувашской Республики, в 
упражнении «Раскряжёвка комбини
рованным резом» —  Александр Мал- 
лат из Республики Карелия.

А вот в испытаниях «Валка дерева» 
и «Обрезка сучьев» равных не оказа
лось нашему лесорубу из Навлинского 
лесничества Владимиру Буянову. Он и 
стал победителем VIII открытого Чем
пионата Брянской области среди 
вальщиков леса «Лесоруб-2022» в 
личном зачёте.

Что касается командного первен
ства, то в нём на высшую ступень про
фессионального пьедестала подня
лись лесорубы Чувашской Республики, 
в копилке результатов которых оказа
лись и победа в командном забеге, и 
высокие результаты во всех дисцип
линах, показанные Андреем Клими- 
ным и Артёмом Шашковым, занявши
ми соответственно второе и третье 
места в личном зачёте.

В сложной конкурентной борьбе 
среди команд серебро взяли вальщи
ки Брянской области, бронзу —  пред
ставители Республики Карелия.

По итогам соревнований сформи
рована команда Брянской области, 
которая примет участие в Чемпионате 
России «Лесоруб-2022», который со
стоится 21-23 сентября в Красно
ярске. Что ж, как говорится, прощай 
один Чемпионат, здравствуй другой!

Наверное, на этом мы и могли бы 
завершить своё повествование о важ
ном профессиональном конкурсе, но 
напоследок нам всё-таки хотелось бы 
добавить немного слов о тех впечат
лениях, которые он произвёл на своих 
участников

Артём Шашков: «Я не первый год 
приезжаю на Брянщину, чтобы посо
стязаться в чемпионатах, проводимых 
здесь. И каждый раз меня радует вы
сокий уровень подготовки всех этих 
мероприятий, отношение органов вла
сти региона к ним.

Если же говорить о заданиях кон
курса, то все они и по-своему привыч
ны и по-своему сложны. Безусловно, 
победу в них обеспечивает опыт. Хотя 
и удачу списывать со счетов тоже 
нельзя. А она, увы, не всегда пово
рачивается к тебе лицом. И всё же ве
рить в себя надо!»

Анастасия Фофанова: «Признаюсь 
откровенно, моя основная профес
сия —  тренер по плаванию. А вот вал
кой леса я увлеклась несколько лет 
назад. Правда, хобби это родилось не 
случайно. Оно, так сказать, стало 
следствием моего другого любимого 
занятия на досуге —  профессиональ
ного туризма, которым занимаюсь до
статочно давно.

Поначалу даже родным не говори
ла о собственном «мужском» хобби —  
боялась, что станут отговаривать. Но 
те, когда узнали о нём, только улыб
нулись, мол, действуй дальше, если 
нравится...

В Брянскую область на чемпиона
ты приезжаю четвёртый год. Как все
гда, приём и организация мероприя
тия —  выше похвал. Если раньше бы

ла в компании других жен- 
щин-лесорубов, то вот в этот 
раз приходится «отдуваться» 
за своих подруг, соперничая 
на равных с мужчинами. Это 
добавляет экстрима в мою 
жизнь, позволяет оттачивать 
мастерство, подсматривать 
некоторые приёмы и способы 
мужской работы. В общем —  
учусь! А делать это никогда 
не рано и никогда не поздно».

Владимир Буянов: «В лес
ной отрасли я уже 19 лет. 
Сколько проводились регио
нальные чемпионаты среди 
вальщиков леса, почти во всех 

принимал участие. Подобные меро
приятия, уверен, необходимы для тре
нировки, обмена опытом, для дружбы. 
Практически всех лесорубов, присут
ствующих на нынешнем конкурсе, хо
рошо знаю, как и то, на что они спо
собны. И мне общение с ними, что на
зывается, не приедается. Ведь каждый 
из нас развивается, и у каждого есть 
чему поучиться. А, кроме того, сопер
ничество —  это азарт, хороший ре
зультат в нём —  престиж. Они застав
ляют двигаться вперёд —  к новым до
стижениям».

От группы поддержки Владимира 
Буянова мы узнали, что на днях он 
вернулся со вторым местом в личном 
зачёте с Чемпионата Чувашии среди 
вальщиков леса «Лесоруб Заволжья -  
2022». И вот теперь в родных пена
тах —  новая заслуженная победа! Ду
мается, она лишь очередная на его 
профессиональном пути...

^  ш

ПАМЯТИ 
ТОВАРИЩА

2 сентября на 85-м году ушла из 
жизни бывший освобождённый пред
седатель Дятьковской районной ор
ганизации профсоюза работников го
сударственных учреждений Тамара  
Тихоновна МИНАКОВА.

На её руке всю жизнь стояло клей
мо —  индивидуальный номер узника 
концлагеря. У маленькой девочки нем
цы постоянно делали забор крови для 
лечения фашистских солдат. Неимовер
но тяжёлые годы детства и закалили 
эту хрупкую женщину, у которой был 
стальной стрежень в характере, огром
ное чувство ответственности, долга, 
справедливости, вместе с этим высо
кий патриотизм, любовь к Родине и чут
кое отношение к людям.

Тамара Тихоновна по профессии 
учитель русского языка и литературы. 
Свою трудовую деятельность начинала 
в Дятьковской школе-интернате. Далее 
работала диктором Дятьковского ра
дио. Как пламенно и убедительно вела 
она свои радиоэфиры!

Энергичную, целеустремлённую акти
вистку заметили партийные руководи
тели, и она была переведена в идеоло
гический отдел Дятьковского горкома 
КПСС. Занималась активной работой по 
совершенствованию системы образова
ния, культуры, пропаганды и агитации. 
Постоянно взаимодействуя с ГОРОНО, 
педагогическим коллективом района, 
помогала готовить педагогические кон
ференции, организовывать культурно
массовые мероприятия. Много сил от
давала работе с комсомольцами. Её не
утомимое сердце стучало в ритм с пуль
сом большой страны.

После упразднения структуры КПСС 
Тамара Тихоновна более 20 лет (с 1987 
по 2010 гг.) возглавляла районный ко
митет профсоюза работников госу
дарственных учреждений, пользуясь 
большим авторитетом среди коллег и 
членов профсоюза. Даже выйдя на за
служенный отдых, этот добрейшей ду
ши человек с активной гражданской 
позицией, любящий жизнь и людей, 
продолжал деятельно участвовать в 
общественной жизни района и области.

А ещё Тамара Тихоновна была очень 
разносторонним человеком и писала 
стихи...

Брянская областная организа
ция профсоюза работников госуч
реждений и общественного обслу
живания РФ выражает искренние 
соболезнования родным и близким 
Тамары Тихоновны. В памяти всех, 
кто знал эту удивительную женщи
ну, она навсегда останется свет
лым и искренним человеком, на
стоящим патриотом своей Родины.

ГОЛОС ПРОФСОЮЗОВ
Главный редактор Е. М. Суздаль
УЧРЕДИТЕЛЬ -  Союз организаций профсоюзов 
«Федерация профсоюзов Брянской области»

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: 241050, г. Брянск, ул. Фокина, 29 
Телефоны редакции: 6 6 -4 1 -6 3 ,^ ^  Е_та||. д0|05рг0Г@уапс|ех.т

Газета перерегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Брянской области 
Регистрационный номер ПИ № ТУ32-00344 от 22 ноября 2016 г. Индекс ПР655

Газета выходит 2 раза в месяц 

За достоверность информации ответственность несут авторы

Время подписания в печать: по графику -  19.30
фактически -  18.00

Печать офсетная. Заказ № 2167. Тираж 1065 экз.

Компьютерная вёрстка и печать в ГУП «Брянское 
областное полиграфическое объединение»:
241019, г. Брянск, пр-т Ст. Димитрова, 40


